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LANGE VERSION / LONG VERSION

Deutsch (1970 Zeichen / 243 Wörter)
Boris Kochan (*1962) gestaltet: Unternehmen, Organisationen, Beziehungen und Bezüge – als Unternehmer, Designer, Autor, als Kurator, Moderator und Berater.  Nach seiner Layout- und Typographie-Ausbildung im Grafikstudio Sternagel sammelte er erst journalistische Berufserfahrungen u.a. in einer Außenredaktion der Süddeutschen Zeitung, anschließend technische im Satzstudio Lothar Wolf und – in Lithografie und Siebdruck – bei der Druckerei-Werkstatt Jürgen Höflich. Noch als Schüler gründete er aus der Schülerzeitungsgruppe heraus 1981 gemeinsam mit Freunden ein Grafik- und Textbüro, erweiterte dieses zwei Jahre später um Satz und Litho, 1989 um Zelig-Druck und 1995 um die Interactive-Unit Peppermind. Kochan & Partner ist heute mit rund 40 Individualisten in München und einer Außenstelle in Berlin als Branding- und Designagentur eine der 15 größten inhabergeführten CD/CI-Agenturen in Deutschland. Zum Jahreswechsel 2022/2023 zog sich Boris Kochan aus der Geschäftsführung zurück, bleibt dem Unternehmen aber als Mehrheitsgesellschafter und Senior Advisor verbunden.

Boris Kochan kuratiert und moderiert Vortragsreihen, Konferenzen und Podiumsdiskussionen, hält Vorträge in aller Welt und leitet Workshops zu Markenentwicklung, Kommunikation und Designpolitik. Als Präsident des internationalen Projektes für nicht-lateinische Schriftsprachen und -arten GRANSHAN verantwortet er Type-Design- und Typographie-Wettbewerbe und Konferenzen, Ausstellungen und Publikationen. Von 2011 bis 2020 organisierte er Europas größte Editorial-Design-Konferenz EDCH (vormals QVED). Nach sieben Jahren als Erster Vorsitzender der Typographischen Gesellschaft München (tgm) wurde er im April 2016 erster Präsident des neu formierten Dachverbandes der deutschen Designorganisationen, Deutscher Designtag (DT). Diesen vertritt er wiederum als Sprecher der Sektion Design im Spitzenverband der bundesdeutschen Kunst- und Kultur-, Medien- und Kreativverbände, dem Deutschen Kulturrat. 

English (≈1967 characters / ≈281 words)
Boris Kochan (*1962) shapes companies, organizations, relationships, and connections – as an entrepreneur, designer, author, curator, moderator, and consultant. After completing his training in layout and typography at Grafikstudio Sternagel, he first gained journalistic experience, including in a regional editorial office of Süddeutsche Zeitung, followed by technical experience at the typesetting studio Lothar Wolf and in lithography and screen printing at the Jürgen Höflich print workshop. While still a student, he founded a graphic and text office in 1981 together with friends from his school newspaper group, expanding it two years later to include typesetting and lithography, in 1989 to include Zelig-Druck, and in 1995 the interactive unit Peppermind. Today, Kochan & Partner, with around 40 individualists in Munich and a branch office in Berlin, is one of the 15 largest owner-managed branding and design agencies in Germany. At the turn of 2022/2023, Boris Kochan stepped down from management but remains with the company as majority shareholder and senior advisor.

Boris Kochan curates and moderates lecture series, conferences, and panel discussions, gives talks around the world, and leads workshops on brand development, communication, and design policy. As president of GRANSHAN, the international project for scripts and writing systems beyond Latin, he oversees type design and typography competitions, conferences, exhibitions, and publications. From 2011 to 2020, he organized Europe’s largest editorial design conference, EDCH (formerly QVED). After seven years as chairman of the Typographische Gesellschaft München (tgm), he became the first president of the newly formed umbrella organization of German design associations, Deutscher Designtag (DT), in April 2016. He also represents it as spokesperson for the Design Section in the Deutscher Kulturrat, the national umbrella organization for art, culture, media, and creative industries.


[bookmark: _Hlk211573860]MITTELLANGE VERSION / MEDIUM VERSION

Deutsch (1182 Anschläge/149 Wörter)
[bookmark: _Hlk211573856]Boris Kochan (*1962) gestaltet: Unternehmen, Organisationen, Beziehungen und Bezüge – als Unternehmer, Designer, Autor und Berater. Nach seiner Layout- und Typographie-Ausbildung im Studio Sternagel sammelte er erst journalistische und dann in Satz-, Litho- und Druckbetrieben technische Berufserfahrungen. 1981 gründete er gemeinsam mit Freunden Kochan & Partner, heute mit rund 40 Mitarbeitern an den Standorten München und Berlin eine der 15 größten inhabergeführten Branding- und Designagenturen in Deutschland. Zum Jahreswechsel 2022/2023 zog er sich aus der Geschäftsführung zurück, bleibt dem Unternehmen aber als Mehrheitsgesellschafter und Senior Advisor verbunden. 
Boris Kochan hält Vorträge, kuratiert und moderiert Konferenzen und leitet Workshops zu Branding, Kommunikation und Designpolitik. Er ist Präsident des internationalen Projektes für nicht-lateinische Schriftsprachen und -arten GRANSHAN und Juror von Design-Wettbewerben. Nach sieben Jahren als Erster Vorsitzender der Typographischen Gesellschaft München (tgm) wurde er 2016 Präsident des neu formierten Spitzenverbandes Deutscher Designtag und war von 2019 bis 2025 Vize-Präsident des Deutschen Kulturrats.


English (≈1,230 characters / ≈160 words)
Boris Kochan (*1962) shapes companies, organizations, relationships, and connections – as an entrepreneur, designer, author, and consultant. After completing his training in layout and typography at Studio Sternagel, he first gained experience in journalism and later technical experience in typesetting, lithography, and printing workshops. In 1981, together with friends, he founded Kochan & Partner, which today, with around 40 employees at its Munich and Berlin offices, ranks among the 15 largest owner-managed branding and design agencies in Germany. At the turn of 2022/2023, he stepped down from the management board but remains with the company as majority shareholder and senior advisor.
Boris Kochan gives lectures, curates and moderates conferences, and conducts workshops on branding, communication, and design policy. He is President of the international project 
for scripts and writing systems beyond Latin, GRANSHAN, and serves as a juror for design competitions. After seven years as Chairman of the Typographische Gesellschaft München (tgm), he became President of the newly formed umbrella organization Deutscher Designtag in 2016 and served as Vice President of the German Cultural Council from 2019 to 2025.




[bookmark: _Hlk211574423]KURZE VERSION – NUR FUNKTIONEN / SHORT VERSION – FUNCTIONS ONLY

Deutsch (632 Anschläge/79 Wörter)
Der Designer, Autor und Berater Boris Kochan (*1962) ist Präsident des Deutschen Designtag e.V., dem Dachverband der Berufs- und Fachorganisationen sowie Institutionen des Designs in Deutschland, Sprecher der Sektion Design im Deutschen Kulturrat e.V., Präsident des weltweit agierenden, einzigen Projektes für nicht-lateinische Schriften GRANSHAN Foundation e.V., Vorsitzender des Beirats und Ehrenmitglied der europaweit größten typografischen Vereinigung tgm – Typographische Gesellschaft München e.V. und als Unternehmensgründer bis heute Senior Advisor seiner Branding- und Designagentur Kochan & Partner in München und Berlin.


English (≈638 characters / ≈91 words)
Designer, author, and consultant Boris Kochan (*1962) is President of Deutscher Designtag e.V., the umbrella association of professional and industry organizations and institutions of design in Germany; spokesperson for the Design Section of the Deutscher Kulturrat; President of GRANSHAN Foundation e.V., the world’s only global project devoted to scripts beyond Latin; Chair of the Advisory Board and Honorary Member of Europe’s largest typographic association, tgm – Typographische Gesellschaft München e.V.; and, as founder, continues to serve as Senior Advisor of his branding and design agency Kochan & Partner in Munich and Berlin.





KÜRZESTE VERSION – NUR FUNKTIONEN / SHORTEST VERSION – FUNCTIONS ONLY

Deutsch (454 Anschläge/57 Wörter)
Der Designer, Autor und Berater Boris Kochan ist Gründungspräsident des Dachverbands deutscher Designorganisationen, Deutscher Designtag, Sprecher der Sektion Design im Deutschen Kulturrat, Präsident der GRANSHAN Foundation, Vorsitzender des Beirats und Ehrenmitglied der Typographischen Gesellschaft München (tgm) und nach über 40 Jahren Geschäftsführung heute Senior Advisor in seiner Branding- und Designagentur Kochan & Partner in München und Berlin.


English (≈487 characters / ≈71 words)
Designer, author, and consultant Boris Kochan is Founding President of the umbrella organization of German design associations, Deutscher Designtag; spokesperson for the Design Section in the Deutscher Kulturrat; President of the GRANSHAN Foundation; Chair of the Advisory Board and Honorary Member of the Typographische Gesellschaft München (tgm); and, after more than forty years in management, now Senior Advisor at his branding and design agency Kochan & Partner in Munich and Berlin.




MITTELLANGE VERSION – WENIGER FORMELL, INKL. 8DAW

Deutsch (1149 Anschläge/149 Wörter)
Unternehmen und Organisationen, Beziehungen und Bezüge, Branding, Kommunikation und Designpolitik … Boris Kochan kann nicht nicht gestalten. Als Unternehmer, Designer, Autor und Berater ist er national wie international unterwegs, hält Vorträge, kuratiert und moderiert Konferenzen, Podiumsdiskussionen und Round Tables. 
Er ist Präsident der GRANSHAN Foundation für nicht-lateinische Schriftsprachen und -arten, sowie Gründer, Kurator und Moderator von Europas größter Editorial-Design-Konferenz EDCH. Seit Anfang 2020 gibt er als Chefredakteur das Newsletter-Magazin eight days a week – Streifzüge durch den Wandel (8daw) heraus. Nach sieben Jahren als Erster Vorsitzender der Typographischen Gesellschaft München (tgm) wurde er 2016 Präsident des neu formierten Dachverbandes der bundesweit ausgerichteten Fach- und Berufsverbände sowie Institutionen des Designs, Deutscher Designtag, und war von 2019 bis 2025 Vize-Präsident des Deutschen Kulturrats. Darüber hinaus begleitet Boris Kochan die von ihm 1981 mit Freunden gegründete und bis Ende 2022 geführte Branding- und Designagentur Kochan & Partner weiterhin als Mitinhaber und Senior Advisor.

English (≈1126 characters / ≈164 words)
Companies and organizations, relationships and connections, branding, communication, and design policy … Boris Kochan simply cannot not design. As an entrepreneur, designer, author, and consultant, he works nationally and internationally, giving lectures, curating and moderating conferences, panel discussions, and round tables.
He is President of the GRANSHAN Foundation for scripts and writing systems beyond Latin, and founder, curator, and moderator of Europe’s largest editorial design conference, EDCH. Since early 2020, he has served as editor-in-chief of the newsletter magazine eight days a week – Forays through Change (8daw). After seven years as chairman of the Typographische Gesellschaft München (tgm), he became president in 2016 of the newly formed umbrella organization of national design associations and institutions, Deutscher Designtag, and served as vice president of the German Cultural Council from 2019 to 2025. In addition, he continues to accompany the branding and design agency Kochan & Partner, which he founded with friends in 1981 and led until the end of 2022, as co-owner and senior advisor.



VERLINKUNGEN / LINKS

[bookmark: _Hlk211574862]Die Lebensläufe können nach Bedarf gerne mit Links auf die eigene Webseite, den Wikipedia-Artikel, die 8daw-Webseite oder auf folgende Social-Media-Accounts verknüpft werden:
If desired, CVs may include links to the candidate's personal website, Wikipedia article, the 8daw website, or the following social media accounts:

https://boriskochan.de
https://de.wikipedia.org/wiki/Boris_Kochan
https://eightdaw.com
https://www.linkedin.com/in/boriskochan/
https://www.instagram.com/incfish




